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Пароль «Крапивин»
В столице Урала стартовали съемки фильма об уральском Командоре

Андрей КУЛИК

Тюменский режиссер-
документалист Дмитрий 
КОЛОБОВ снимает фильм 
о писателе Владиславе 
КРАПИВИНЕ. Тюмень – родина 
Владислава Петровича, 
Екатеринбург – город, где он 
написал свои знаменитые 
книги и создал легендарную 
«Каравеллу». Вот в этих двух 
городах и проходят съемки.

– Дмитрий, как родилась 
идея фильма и – вопрос вопро-
сов – откуда деньги?

– Я занимаюсь документаль
ным кино с 2018 года, мы сня
ли 15 фильмов – полный метр, 
средний метр, короткий метр… В 
прошлом году я был на четырех
модульном обучении в Москве 
и познакомился там с продюсе
ром Алмазом из Казани. На об
учении мы должны были пре
зентовать проект, который по
том мы могли бы допилить. Мы 
с Алмазом выяснили, что оба 
любим творчество Владисла
ва Петровича Крапивина. Рефе
ренсом для нас стал фильм Ро-
мы Либерова «Это Эдик», у нас 
тоже будет смешанная техника, 
анимация играет важную роль. 
Но это будет не кукольная ани
мация, а 3D, мы это можем себе 
позволить. Рисованная анима
ция стоила бы еще дороже, и на 
всех персонажей Владислава Пе
тровича есть авторские права, а 
это большие деньги, которых у 
нас нет.

Мы начали с Алмазом раз
рабатывать проект, но он вы
играл грант на музыкальный 
индифестиваль в Казани и 
ушел в это с головой. Но он по
дал в Минкульт проект анима
ционных экранизаций расска
зов Крапивина. Если договорят
ся с правообладателями, в сле
дующем году компания Алма
за будет делать анимационные 
фильмы по Крапивину.

А мы в Тюмени стали разра
батывать проект фильма о Кра
пивине без Алмаза. На меня вы
шла продюсер Лиза Теплякова. 
Исследуя материал, мы выдели
ли три главные темы. Вопер
вых, Владислав Петрович как 
писатель и философ. Второе – 
наставник, педагог, создатель 
«Каравеллы». И третье – отец, 
муж и друг.

Деньги… Частично фильм 
финансируется тюменским ре
сурсом «Мой портал». Мы пода
ли наш проект на два гранта – в 
Президентский фонд культур
ных инициатив (результаты 
будут в конце июня) и грант гу
бернатора Тюменской области 
(ждем результаты до 1 июня). 
У Президентского фонда про
сим два с половиной миллио
на, у губернатора – полмилли
она. И на этой неделе мы запу
стили краудфандинг на https://
planeta.ru/campaigns/karavella_
krapivina. Все желающие могут 
присоединиться. Люди, кото
рые нам помогают, естествен
но, ранжированы. Ктото полу
чит ранний доступ к фильму, 
до премьеры. Чьито имена по
падут в финальные титры. Ко

муто пришлем постер в фор
мате А3, который можно бу
дет повесить на стену… Ну и за 
большую сумму – статус спон
сора фильма и фамилия в от
крывающих титрах.

Фильм будет продолжитель
ностью час тридцать – час сорок.

– Ваш фильм будет доку-
ментально-анимационный. А 
не проще без анимации? И де-
шевле будет…

– Дешевле, да. Но хуже. Мы 
нашли анимационного подряд
чика из Альметьевска. Нам по
везло: руководитель этой сту
дии большой поклонник твор
чества Владислава Петровича 
и готов предоставить нам скид
ку 50 процентов. Но даже с уче
том этой скидки 480 секунд ани
мации это довольно дорого, эти 
деньги мы и надеемся получить 
по грантам.

Картину делаем 

не для телевидения, 

а для кинопроката. 

Премьера 

запланирована на 

14 октября в Тюмени 

и 15 октября 

в Екатеринбурге. 

У нас уже есть предваритель
ная договоренность с проектом 
https://stranadoc.ru, который за
нимается прокатом докумен
тального кино, и, возможно, мы 
попадем в ограниченный про

кат, 15–20 городов, все зависит от 
того, кто проявит интерес. В ки
нотеатре фильм покрутится в 
течение неделидвух, после чего 
он появится на интернетплат
форме.

Когда мы задумали этот про
ект, хотели подавать заявку на 
питчинг Министерства культу
ры в этом году. Но потом прики
нули – в этом году будет 85ле
тие Крапивина, и этот год объ
явлен годом педагога и настав
ника. Хорошее совпадение! И 
мы решили не откладывать и 
снимать сейчас, чтобы успеть к 
юбилею.

– Не боитесь, что раздадутся 
голоса: «Все было совсем не так! 
Крапивин был не такой!»?

– Кино всегда субъектив
но. Нет такого фильма, кото
рый нравится всем. Мы беседу
ем с нынешними сотрудника
ми «Каравеллы» и с бывшими, 
создавшими «Флагман» – там 
был определенный конфликт, 
мы должны выслушать и тех, и 
этих. Мы разговариваем со сту
денческими друзьями Владис
лава Петровича, с родственника
ми, с учениками… Представляем 
разные точки зрения, а зритель 
выбирает, чью сторону принять. 
Моя задача – рассказать исто
рию великого человека, а уж су
дить, насколько мне это удалось, 
должен зритель.

Мы планируем интервью с 
младшим сыном Владислава Пе
тровича, который сейчас живет 
не в России. Можно было бы по 
Зуму или по Скайпу пообщать
ся, но это не то качество, поэтому 
будут операторы, которые там 
все снимут. Как вы понимаете, 
это дополнительные расходы, но 
зато будут качественные изобра
жение и звук. Было запланиро
вано интервью с вдовой, но она 
плохо себя чувствовала, так что 
теперь только в июне. Евгения 
Стерлигова, которой уже 83 го
да, сказала, что видеосъемки не 
будет, пообщаемся в аудиофор
мате. А как без нее – главный ил
люстратор книг Крапивина!

– Случаются во время съе-
мок этого фильма какие-то не-
приятные сюрпризы?

– С фильмом о Крапивине в 
Екатеринбурге нам везде помо
гают. Мы, например, обратились 
в медиацентр УрФУ, и ребята за 
один день договорились, что
бы нас пустили в университет 
со всей техникой, предоставили 
нам локацию… Крапивин – это 
как пароль, который открывает 
все двери. К сожалению, сейчас 
город выглядит не очень симпа
тично – снег сошел, зелень еще 
не появилась, так что некоторые 
места мы снимать сейчас не ста
ли, приедем в июне.

КСТАТИ

Дмитрий Колобов прошел отбор в «Док инкубатор» Свердловской 
киностудии. 

Заявки фильмов, связанных с УрФО, подали 90 человек, из них 
отобрали 10. В мае на четыре дня Дмитрий приедет в Екатеринбург, 
чтобы доработать идеи, лучшие из которых осенью подадут на питчинг 
Министерства культуры РФ. 

В Екатеринбурге 
появится 
путеводитель 
по объектам 
конструктивизма

В карте-путеводителе будет 
описан обзорный маршрут 
по центру города, который 
познакомит горожан и гостей 
Екатеринбурга с уральским 
авангардом. Издание 
приурочено к 300-летию города 
и 100-летию конструктивизма 
Свердловска.

На карте самые известные 
жилые и специализированные 
архитектурные комплексы 
эпохи первых пятилеток будут 
изображены в виде пиктограмм. 
Их детальная прорисовка 
позволит посмотреть на объекты 
конструктивизма сверху и оценить 
геометрию зданий. 

В путеводителе также будут 
описаны маршруты по объектам 
конструктивизма на Уралмаше, 
во Втузгородке и на ВИЗе. Тексты-
описания помогут разобраться 
с особенностями архитектурного 
стиля и спецификой 
строительства объектов разного 
типа.

Отметим, что в Екатеринбурге 
сохранилось более 200 зданий 
в стиле конструктивизма.

Дарья ЧЕРТКОВА

Юных свердловчан 
приглашают 
к участию в проекте 
«Летопись сердец»

Стартовала всероссийская 
патриотическая акция 
«Летопись сердец». Она 
проводится в рамках проекта 
«Культура для школьников».

В этом году акция посвящена 
сценическому искусству в годы 
Великой Отечественной войны. 
Во время войны театры создавали 
фронтовые бригады, поддерживали 
моральный дух работавших людей 
в тылу, а также помогали собирать 
средства для нужд армии.

«В рамках акции 
подготовлены видеоролики с 
историями о том, как театральное 
искусство помогало выжить 
и как сами театры выживали 
в то далекое военное время», – 
отмечают организаторы акции.

Школьникам предлагают 
с 1 по 10 мая опубликовать свои 
творческие работы с хештегом 
#9 маякдш в социальной 
сети «ВКонтакте». Работы 
будут приниматься в трех 
номинациях: школьный театр 
(сцена или спектакль на тему 
Великой Отечественной войны), 
вокал (песни того военного 
времени), танец (военно-
патриотическая тематика). 
Авторы 30 лучших работ получат 
сертификаты и памятные 
подарки, также творческие 
эссе опубликуют на портале 
Культурадляшкольников.рф.

Организаторами проекта 
«Культура для школьников» 
выступают Министерство 
культуры РФ, Министерство 
просвещения РФ, ООГО 
«Российский фонд культуры», 
Роскультпроект.

Валерия БЕЛЯКОВА
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Режиссер Дмитрий Колобов (слева) и Евгений Белобородько, друг Алексея Крапивина, младшего сына Владислава 
Петровича. Евгений тоже будет одним из героев фильма, но помимо этого он предложил команде помочь со 
съемками в безлюдных пространствах, где Владислав Крапивин гулял со своим младшим сыном. Многие из локаций, 
которые посетила съемочная группа, описаны в произведениях писателя


